Les priorités du Canada en 2002 au sein de l'APEC

Le Canada saisit toutes les occasions de faire connaître ses objectifs en matière de commerce international et de politique étrangère au sein de l'APEC: promouvoir la prospérité et l'emploi, protéger la sécurité de ses citoyens dans un cadre mondial stable, réduire le fossé qui existe entre les riches et les pauvres et consulter davantage la société civile sur la meilleure façon d'atteindre ces objectifs. C'est ce qu'il entend faire lors de la Dixième Réunion des dirigeants économiques de l'APEC à Los Cabos (Mexique). Également, le Canada s'allie avec le Mexique pour faire de la mondialisation et ses défis un thème de la réunion.

Promouvoir la prospérité et l'emploi

Pour un pays qui exporte beaucoup comme le Canada, l'économie et le taux d'emploi dépendent largement du commerce international. De ce fait, un ensemble de règles accessibles, équitables et prévisibles régissant le commerce mondial et l'investissement, l'accès aux marchés mondiaux et une libéralisation accrue du commerce mondial et régional sont des objectifs fondamentaux pour le Canada.

À la réunion des dirigeants de l'APEC cette année à Los Cabos, trois questions revêteront une importance prioritaire pour le Canada: l'acceptation du Plan d'action pour faciliter le commerce, grâce auquel seront réduits les coûts d'exploitation commerciale dans la région par l'élimination des obstacles relatifs aux douanes, aux normes et à la mobilité des gens d'affaires; une déclaration des dirigeants en faveur de la conclusion rapide de la dernière ronde de négociations multilatérales de l'Organisation mondiale du commerce (OMC); un accord entre les dirigeants en matière de transparence administrative en vue de fournir un meilleur accès pour les entreprises aux marchés dans toute la région Asie-Pacifique.

Le Canada a pris en 2002 un certain nombre de mesures pour poursuivre ces priorités dans le cadre de l'APEC. C'est ainsi qu'il a supervisé une étude de la Banque mondiale sur les bienfaits économiques de la facilitation du commerce, qui sera publiée à Los Cabos. Avec la Thaïlande et Hong Kong, il a également organisé à Bangkok, en août, un atelier sur la mise en œuvre des principes de l'APEC dans ce domaine.

Protéger la sécurité des citoyens canadiens dans un cadre mondial stable

Les événements du 11 septembre 2001 ont démontré qu'aucun pays ne peut rester à l'écart de ce qui se passe dans le monde. Le Canada s'est engagé à œuvrer avec les alliés et avec les Nations unies pour assurer la sécurité des Canadiens et des